
■体育资讯

本报讯 西班牙的 《每日体
育报》 在今天透露， 巴萨的确已
经接触了保利尼奥， 且开启了转
会谈判， 而在接受 《环球体育》
专访时， 保利尼奥也承认了这一
点， 他表示目前很难做出抉择。

在接受采访时， 保利尼奥承
认已经和巴萨有过接触 ， “没
错 ， 他 们 的 确 联 系 过 我 的 经
纪 人 ， 并且给出了高报价 ， 我
们也进行了对话。 然而， 不论是
生活， 还是职业生涯， 我都感觉
很幸福 ， 因此 ， 我很难做出选
择。 在我做出抉择之前， 将考虑
很多因素， 最重要的一条就是是
否开心。”

保利尼奥接下来强调， 自己
在中国很开心， “至少我现在认
为， 我和妻子在中国的生活非常
开心 ， 我喜欢这里和这里的人
们， 而且俱乐部对我有信心， 成
绩也不错。 我获得了中超、 亚冠
还有足协杯的冠军， 因此， 我真
的不知道如何选择。 我也同样对
巴萨这样的俱乐部邀请我感到开
心， 这对我来说是无价之宝。”

保利尼奥还指出， “我每天
都同经纪人沟通， 到现在我还没
有做出决定的最后期限。 自从巴
萨联系我的第一天起， 经纪人就
在处理这件事。 目前之所以没有
决定， 是因为巴萨需要和恒大谈
判， 最终的决定权在我手里。 我
也已经告知了经纪人， 我会给出
一个答复 ， 这对两家俱乐部都
好， 如果我选择留守恒大， 那么
巴萨可以去追其它的人， 如果我
离开恒大， 那么恒大也可以选择
其他球员。” （大亦）

本报讯 根据马布里真实故
事改编的电影 《我是马布里 》，
近期入围了上海国际电影节。 首
次担当电影主演的马布里， 依靠
着出色的表演成为 “上海国际电
影节电影频道传媒关注单元最受
传媒关注年度新人”。 从篮坛到
影坛， 实现华丽转身的马布里既
难以置信， 又深感荣幸。

“难以相信我获得了上海国
际电影节的年度新人奖， 我太幸
运了， 我太荣幸了， 等不及让大
家看到这部电影 。” 24日下午 ，
马布里在微博上晒出获奖照片并
写道。

从球员到演员， 从美国到中
国 ， 从篮坛到影坛 ， 从老将到
“新人 ”， 马布里实现了华丽转
身。 在篮坛留下无数传奇后， 如
今华丽转身的马布里， 也已经在
影坛开始书写传奇。

24日晚， 央视电影频道传媒
大奖的颁奖典礼上， 当评选人宣
布马布里获奖时， 坐在台下的马
布里当时的表情也是显得不敢相
信自己获奖。 当马布里登台时，
主持人表示： “中国是马布里的
福地， 马布里不仅在这里能够获
得篮球上的荣誉， 还能获得电影
上的荣誉。”

在发表获奖感言前， 马布里
高举奖杯和证书， 闭着眼睛享受
那属于他的一刻。 此时， 全场掌
声雷动， 场下也有人高喊着 “马
布里” 来祝贺马布里。 （鑫鑫）
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□本报记者 段西元

谢峰曾在工体赢过卡佩罗

26日晚， 世界名帅卡佩罗率
领的江苏苏宁队将做客北京工人
体育场， 挑战北京国安队。 这场
比赛对于处于保级泥潭中的江苏
队来说非常重要， 卡佩罗必须使
出 浑 身 解 数 。 工 体 这 块 场 地
对 卡 佩罗来说应该有些印象 ，
1994年和1995年， 卡佩罗曾率世
界足坛王者之师AC米兰两度造
访这里。 不过， 卡佩罗也许不记
得了， 北京队现任主教练谢峰曾
经在1994年击败AC米兰那场比
赛中进过球。

上世纪90年代初期， 中国足
球刚刚进入职业化， 职业联赛伊
始， 不少外国的豪门球队都会到
中国淘金， 中国球迷也能在现场
目睹以前只能在电视上看到的大
牌球星 。 记得1995年AC米兰到
工体比赛时， 记者的父亲买了两
张80块钱的门票。 彼时， 北京市
普通职工的月收入也就是四五百
块钱， 花160元买球票， 等于是
用月收入的1/4强去看场球 。 都
说现在很多商业比赛和商业演出
的门票是天价， 当年那80块钱的
门票何尝不是天价。 而且80块的
门票也只是角球区那一侧的看
台 。 不过 ， 虽然票价昂贵 ， 但
AC米兰上世纪90年代两次来华
都是引起了巨大的轰动， 在沈阳
比赛时 ， 有些买不到门票的球
迷， 是在场外 “听” 完了比赛。

1994年AC米兰来华时 ， 正
赶上世界杯， AC米兰当时是意
大利国家队的支柱， 有9名球员
入选了意大利国家队， 所以1994
年在工体的那支AC米兰只能算
是 “二队”。 为了凑齐人马， AC
米兰当时从意甲中下游球队借调
了不少球员， 不过队中还是有一
些大牌———比如南斯拉夫中场萨
维切维奇、 法国后腰德塞利以及
著名边锋伦蒂尼。 1994年卡佩罗

的那支球队给人印象最深的是
“傲慢”， 到北京比赛之前， 他们
在两场友谊赛中获胜， 打心眼儿
里瞧不起中国球队。 这一点在该
队头号球星萨维切维奇身上体现
的尤为明显， 南斯拉夫人在比赛
中不断咆哮裁判、 推搡北京队的
球员。 北京队对这场商业比赛非
常重视， 彼时没有亚冠这样的赛
事， 这种商业比赛也成了中国职
业球队展示风采的 “国际舞台”。
为了打好比赛， 北京队从大连队
借调了石磊， 从吉林队借调了李
红军 ， 弥补本队攻强守弱的弱
点。 最终北京队2:1战胜了AC米
兰， 现任北京队主教练谢峰在上
半时第12分钟打进1球 ， 那个球
非常精彩 ， 当时是高峰下底传
中， 谢峰跟进势大力沉的头球顶
进了罗西把守的球门， 谢峰职业

生涯头球进的不多， 但那粒进球
成了永远的经典。

卡佩罗赛后对比赛的失利非
常不服气， 特别对于下半时被判
罚的那个点球， 卡佩罗声称 “明
年再来工体”。 果不其然， 1995
年的夏天， AC米兰再度造访工
体 。 与 1994年的杂牌军相比 ，
1995年的AC米兰阵容整齐了许
多， 诸位意大利国脚都在阵中，
还补充了葡萄牙著名前锋富特雷
这样的悍将。 与1994年“玩儿”的
心态不同，这场球AC米兰是当做
正式比赛来打的 。 90分钟内AC
米兰占据了巨大的优势， 但没有
能够敲开符兵镇守的北京队球
门 。 比赛结束后 ， 保住0:0平局
的北京队非常兴奋， 准备绕场庆
祝， 后被告知需要罚点球， 北京
队的一些教练、 球员事后回忆说

不知道还要踢点球。 也许是对点
球大战准备不充分， 北京队输掉
了比赛。 当迪卡尼奥打进制胜点
球时， AC米兰球员兴奋地抱在
了一起， 感觉就像是拿了欧冠冠
军一样， 这足以证明北京队给红
黑军团带来的压力。 卡佩罗后来
回忆起本场比赛， 曾经用了一个
不太雅的词汇形容北京队对友谊
赛“过于积极”的态度。 不可否认
的是， 那个时候以全本土球员为
班底的北京队，极具特点， 高峰、
谢峰这种速度快、 突破能力强的
球员， 让外国球队很不适应。

卡佩罗现在可能也不认识谢
峰， 不过如今的卡帅肯定不会再
有20多年前那种 “傲慢与偏见”，
此前的两场中超、 足协杯比赛已
经让老卡认识到了中国联赛的复
杂性和进步。

本 报 讯 2017年 6月 24日 ，
2017年中甲联赛第15轮， 北京北
控迎战浙江毅腾， 赛前举行默哀
仪式悼念蒂奥特。 本月8日， 北
京北控下午官方宣布球队将在24
日主场迎战毅腾的比赛前， 为已
故球员蒂奥特默哀， 因其生前所
穿球衣号码为24号 。 而巧合的
是， 北控本场的首例进球， 就出
现在第24分钟。

令人意想不到的是， 上半场
第24分钟， 北京北控燕京队12号
温智豪攻入一球。 北京北控燕京
队1： 0领先浙江毅腾。

据北控俱乐部消息， 中场休
息时， 谢克·蒂奥特先生生前在
北京北控燕京队身着的24号球衣
正式退役。 北京北控燕京队24号
球衣只属于谢克·蒂奥特先生。

（长辰）

本报讯 （记者 于彧 ） 上周
六， 中甲联赛第15轮， 北京人和
在客场以2:1战胜杭州绿城 ， 为
六个连续客场开了一个好头， 也
在联赛半程少赛一场的情况下锁
定第二的位置， 同时也结束了球
队在杭州绿城主场不胜的历史。

本场比赛， 北京人和继续高
举传控大旗， 在场上反客为主对
杭州绿城的后场频频施压， 在尽
早确立领先的情况下， 尽管也遭
遇到被对手扳回一球， 己方被罚
下一人的困境， 但小伙子们还是
顶住了压力， 在比赛最后时刻统
一思想， 将六连客首场胜利纳入
囊中， 在联赛半程以27个积分坐
稳联赛次席 。 反观主队杭州绿
城， 也许是因为几天前在足协杯
上拼尽全力， 在本场比赛中， 主
队表现出来的慵懒让人无法想象
这曾经竟是一支中超球队， 即便
面对己方刚刚进球， 人和又马上
被罚下一人的逆转良机， 仍然打
不起精神在最后时刻死拼对手。
目前的杭州绿城排位倒数第五，
如果延续这样的状态， 降级并非
不可能。

赛后新闻发布会上， 主教练
路易斯点评本场比赛时首先表
示： 很高兴这场比赛能够拿下3
分， 这场球一直踢到2： 0的时候
我都非常满意， 但是2： 0领先之
后有一点放松， 有一点懈怠， 被
对手打入了一球， 最后一段时间
包括有球员被罚下， 我们踢得挺

困难的 ， 但是好在我们挺过来
了， 这个结果我们还是值得去赢
得这场比赛的。

此前即使在中超的时候， 人
和队在杭州的球场都从来没赢过
球。 对此路易斯直言： 非常棒，
我们也算是改写了历史， 我们的
表现配得上胜利。

不过接下来谈及定位球上的
失误， 之后会不会针对定位球的
防守做一些训练时 ， 路易斯说
到 ： 这 个 应 该 是 我 们 的 体 能
和 球 员的比赛心态的问题 ， 这
个是我们需要去改进的， 体能的
话很明显下半场有下降， 还有就
是我们的比赛理念， 2： 0之后只
是把球传过来传过去， 没有想要
进一步扩大领先优势， 这一点是
要从他们的思想上面去进行改变

的， 回去以后还是有很多工作需
要去做的。

比赛中有两名人和球员因伤
被换下， 对于这两名球员现在情
况，路易斯表示：现在还不知道，
但是就目前情况来看不是非常严
重，可能就是很正常的运动创伤，
因为我们后面还有一些很重要的
比赛， 所以出于保护他们， 把他
们换下， 回去以后还需要我们的
队医进行进一步的检查来了解他
们的情况， 应该问题不大。

最后谈及两队之间年轻球员
的对比， 路易斯说道： 因为足协
有规定 ， 必须有U23球员上场 ，
但是我感觉两边的年轻球员都是
非常有水准， 我并不是因为有规
定才把他们放到场上， 确实是他
们值得在场上有自己的位置。

马布里首获
娱乐圈奖项

面对巴萨报价
很难抉择

保利尼奥：

2233年年前前，，

24日
北控24分钟破门
封存24号球衣

人和结束杭州不胜历史坐稳中甲次席


